
在沪全国政协委员审议常委会工作报告和提案工作情况报告

! ! ! !本报北京今日电 （特派记者
方翔 江跃中）昨天下午，今年全国
两会首场“部长通道”在全国政协十
三届二次会议开幕会后开启。中国
民航局局长冯正霖、退役军人事务
部部长孙绍骋、国家文物局局长刘
玉珠、国家医疗保障局局长胡静林、
国家国际发展合作署署长王晓涛和
生态环境部部长李干杰等六位部门
负责人亮相，直面热点关切、传递权
威声音。

提交审议!退役军人保障法"

被问及北京大兴国际机场建设
有何进展，中国民航局局长冯正霖
表示，“今年的 !月 "#日大兴国际
机场将竣工验收，今年的 $月 "#号
之前，大兴国际机场将投入运行”。
目前大兴国际机场的主体工程已经
全部完成，现在正在进行机场的内
装修和机电设备安装调试工作。

像这样的热点话题还有很多。
退役军人事务部部长孙绍骋表示，
今年将着手制定 %%部法规和 %&个
政策文件。其中的“重头戏”是《退役
军人保障法》和《关于加强新时代退
役军人工作的意见》。这些法规文件
从去年 '月份开始调研论证、起草
文稿，正在按程序报批，“如进展顺
利，《退役军人保障法》今年下半年
可以提交全国人大常委会审议”。

不让医保基金成#唐僧肉$

“北京这几天的雾霾污染天气
我想就足以充分说明这一点。作为
这场污染防治攻坚战的主责部门，
我们生态环境部也深感责任重大，
可以说是压力山大，天天神经紧绷，
时时心中忐忑，绝不敢有丝毫、半点
懈怠和马虎。”生态环境部部长李干
杰说。
有网友提问国家医疗保障局局

长胡静林：有没有更强有力、更严格
的措施解决医保骗保？胡静林表态，
“绝不让医保基金成为新的‘唐僧
肉’。”胡静林说，去年沈阳骗保案之
后，为了让我们的监管制度长出“牙
齿”带上“电”，国家医保局在 $月会
同相关部门，开展了打击欺诈骗保
的专项行动。

去年两会“部长通道”期间，国
家文物局局长刘玉珠就提出，希望
各地在机构改革中能够更加注意文
物安全、更重视文物工作。在今年的
“部长通道”中，他又有了新的请求：
“我想拜托我们各市县的书记、市县
长们，现在正在进行的市县级机构
改革中，能结合本地实际，多关心和
支持一下我们基层的文物行政管理
部门和队伍建设，请他们决策的时
候能够‘高抬贵手’，在最后一公里
为我们做好基础工作。”

精打细算花好每一分钱

今年“部长通道”的亮点之一就
是干货颇多，值得大家细细研究。像
胡静林透露，国家医疗保障局今年
的任务，中央已经明确，就是要把更
多救命救急的好药纳入医保，我们
现在正在全力以赴抓紧工作。首先，
要改革现行医保目录管理办法，建
立医保目录动态调整机制，同时要
启动 (#%$年目录调整工作，预计这
项工作 $月份完成。

"月 %)日马上就要到了。冯正
霖透露，在这一天将启动 %("(!的
民航服务质量监督电话：“如果旅客
在投诉过程中得不到航空公司、机
场的回复，请你们打这个电话，民航
局将负责监督，保证你们找得到门、
找得到人、找得到答案。”
国家国际发展合作署是去年国

务院机构改革中新组建的部门，王
晓涛署长表示，我们会始终牢记中
国仍然是一个发展中国家，地区之
间、城乡之间发展不平衡，发展和改
善民生的任务还很重。“因此我们始
终强调，中国的对外援助仍然属于
南南合作的范畴”。“量力而行、尽力
而为”始终是我们坚持的一项重要
原则。
王晓涛强调，“我们会精打细算，

确保花好每一分钱，也请大家放心”。

直面热点关切 传递权威声音

! ! ! !本报北京今日电（特派记者
方翔 江跃中）今年年底，中国准备
发射嫦娥五号，明年将发射火星探
测器；)*手机明年大规模上市；故
宫将和高校合作，建设中国第一所
文物医学院……"日下午，全国政
协十三届二次会议开幕前，首场
“委员通道”开启。来自不同界别
的全国政协委员不仅现场回答了
记者的提问，委员之间也进行了
相互问答。

计划明年发射火星探测器

“今年底，我国准备发射嫦娥
五号，实现在月球地表采样返回，
可能成为继美国、俄罗斯之后第
三个成功做到这一点的国家。”全
国政协委员、中国探月工程总设
计师吴伟仁表示，中国将计划明
年发射火星探测器，实现火星的
环绕、着陆和巡视探测。

在吴伟仁委员看来，中国的
探月工程进行得很好，国际上对
月球探测已经进行了 %(# 多次，
我们进行了 )次，次数很少，但是
中国探月工程有特点———我们起
步晚，但起点高；经费投入比较
少，但科学产出和技术产出比较
多；还有我们的发射次数很少，但
我们每次都成功，成功率很高。

吴伟仁委员透露，玉兔二号
对于着陆区的地形地貌的探索任
务已经完成，目前正在向着陆点
的西北方向前进。虽然地理状况
不太好，路上坑比较多，路况不
好，障碍也多，但玉兔二号的安全
有保证。

农村很多地方网不好咋办%

在首场“委员通道”上，全国
政协委员、中国联通研究院院长
张云勇透露，今年下半年，)*手机
将零星上市，大规模应用会等到
明年两会这个时候。

对此，同批上台的全国政协
委员、贵州省盘州市淤泥乡岩博
村党委书记余留芬，向全国政协

委员、中国联通研究院院长张云
勇提问，“农村很多地方网还不
好，对此，你们能不能帮帮忙想想
办法？”
余留芬委员表示，在大城市即

将进入 )*时代的时候，农村很多
地方还停留在 (*、"*，有些地方
甚至连网都不通，移动通信打电话
都断断续续。

张云勇回应道：“我们在大城
市进行高深度高密度的覆盖，也没
有忘了广大农村，请余书记放心，
我们会在农村进行基本的覆盖，保
障农村对电子商务等功能的基本
需求。”

近视眼防线前移到幼儿园

在首场“委员通道”上，有关教
育的话题也是被屡屡提及。全国政
协委员、北京同仁医院眼科中心主
任王宁利表示，近视眼防护的主战
场是学校，主要人群是青少年，其
实我们遗漏了一种重要的战
场———我们的主要人群应该是学
龄前。所以我今年的提案就是：关
注近视眼防控，要关注学校，也要
关注幼儿园；要关注青少年，也要
关注学龄前的儿童。

未来的中国教育从哪些方面
发力突破？全国政协委员、西湖大
学校长、中国科协副主席施一公表
示，中国的科学技术已经取得了长
足进步，但是在基础研究领域还有
很大差距，我国原创性的研究还不
能够完全满足社会经济发展的需
求，还需要更多的原创性的突破。
尖端核心的技术是买不来的，必须
也只能靠我们自己去创造。我们需
要培养更多更优秀的、富有社会责
任感的拔尖创新人才，这应该是未
来中国教育努力的目标和方向。

故宫文物医院 (#%! 年底挂
牌，是世界第一所文物医院。全国
政协委员、故宫文物医院院长宋
纪蓉透露，故宫博物院将和大学
联合起来，建设中国第一所文物
医学院。
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! ! ! !本报北京今日电（特派记
者 江跃中 方翔）在沪全国政
协委员今天上午分别参加全国
政协十三届二次会议分组会
议，审议政协常委会工作报告
和提案工作情况报告。上海市
政协主席董云虎委员在审议时
认为，报告实事求是、客观全
面，重点突出、要求明确，贯穿
习近平总书记关于加强和改进
人民政协工作的重要思想，政
治性、思想性、实践性、指导性
很强，为政协工作提供了重要
遵循。

董云虎说+ 新一届全国政
协坚持党建开局、思想领先，创新驱
动、提质增效，全系统推进、高质量
发展，开创了人民政协工作新局面。
今年是新中国和人民政协成立 &#

周年，在新的历史起点上做好政协
工作，必须坚持把习近平新时代中
国特色社会主义思想作为统揽各项
工作的总纲，抓住学习、创新、团结

三个关键词，聚焦决胜全面建
成小康社会关键之年的重大问
题，着力提高双向发力的工作
质量。把思想政治建设摆在首
位，强化政协政治功能。聚焦决
胜全面小康，提高建言资政水
平。围绕防控重大风险，广泛凝
聚社会共识。锚定新方位新使
命，加强政协理论、制度和实践
创新，推动人民政协制度更加
成熟更加定型。
吕红兵委员指出，报告总

结全国政协常委会工作成绩和
经验，提出工作建议，内涵丰
富，思想深刻。丁佐宏委员表

示，要在政协这个平台上加强学习，
充分发挥委员作用，广泛凝聚共识
和力量，为国家和上海建设发展建
言献策。

首次!委员通道"聚焦热点问题

全国两会昨天开启首场!部长通道"
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